

El Rico y Lázaro

Fraternalmente Alberto de la Cruz
Patla, Puebla

Parábola: Es una narración que encierra o esconde una enseñanza.

Compare Biblia con el tema (Lucas 16:19-31)

Analícemos versículo por versículo

El relato comienza diciendo:

“Había un hombre rico, que se vestía de púrpura y de lino fino, y hacia banquetes cada día con esplendor.”

Primero veremos que dice, había un hombre rico, la pregunta ¿Quién es ese hombre rico que vemos en el versículo? este hombre representa un pueblo, y ese pueblo es Israel.

“Que son Israelitas, de los cuales es la adopción, la gloria, el pacto, la data de la ley, el culto y las promesas cuyos son padres, y de los cuales es Cristo según la carne” (Romanos 9:4-5).

Cuando dice que el rico se vestía de púrpura y de lino fino, la púrpura y el lino fino representa la santidad que debía tener el pueblo al obedecer los mandamientos de Dios, pues la palabra del Señor dice, “ahora pues, si diereis oído a mi voz, y guardareis mi pacto, vosotros seréis mi especial tesoro sobre todos los pueblos, porque mía es toda la tierra y vosotros seréis mi Reino de sacerdotes, y gente santa. Estas son las palabras que dirás a los hijos de Israel (Éxodo 19:5-6).

Los banquetes que hacía el rico cada día son las fiestas levíticas o ceremoniales que el pueblo de Israel hacía, tales como la pascua, los panes sin levadura, las cabañas, el Pentecostés, etcétera. Estas fiestas están relatadas en el libro de (Levítico 23:4-37), esas fiestas solo constituían en comidas o en bebidas, (Hebreos 9:10).

El versículo 20 del relato sigue diciendo; había también un mendigo llamado Lázaro, el cual estaba echado a la puerta de él, lleno de llagas.

Nuevamente surge otra pregunta ¿que representa el mendigo (Lázaro)?. No vamos tan lejos el ejemplo lo tenemos en el libro de (Mateo 15:26-27) aquí era una mujer, pues aquella mujer no era judía, era extranjera. Entonces Lázaro representa el pueblo gentil, Lázaro

significa “ayuda de Dios”. El pueblo gentil era pobre en el conocimiento divino.

Los gentiles no tenían parte con los judíos, y los que Vivían entre ellos como esclavos o libres, tenían que ser circuncidado para poder participar de aquellas fiestas, mas el resto de los gentiles deseaban aunque sea un poquito (migajas) de la palabra de Dios, mas no era para ellos.

Sigue diciendo: estaba echado a la puerta, ¿Quién es la puerta? La sagradas escrituras dice, yo soy la puerta; el que por mi entrare, será salvo, y entrara y saldrá, y hallara pastos (Juan 10:9).

Tan claro ejemplo tenemos aquí, estas palabras lo dice Jesús ¿ahora sabemos quién es la puerta? ¡Claro! Es el Señor Jesús

El mismo versículo sigue diciendo, Lleno de llagas: las llagas representa el pecado, toda cabeza está enferma, y todo corazón doliente desde la planta del pie hasta la cabeza no hay en el cosa sana, sino herida, hinchazón y podrida llaga, no están curadas, ni vendadas, ni suavizadas con aceite. (Isaías 1:5-6).

Cuando dice, desde la planta del pie hasta la cabeza no hay en el cosa sana, indica a que el hombre solo piensa en la maldad. Ese es el “PECADO”

Versículo 21 dice: y ansiaba saciarse de las migajas que caían de la mesa del rico.

Las migajas representa el pan de la palabra de Dios, respondiendo el, dijo: no está bien tomar el pan de los hijos, y echarlo a los perrillos y ella dijo: si, señor; pero aun los perrillos comen de las migajas que caen de la mesa de sus amos. (Mateo 15:26-27 Isaías 56:0).

Otro ejemplo para ser más claro en el mismo libro de Mateo 4:4. Jesús responde: no sólo de pan vivirá el hombre sino de toda palabra que sale de la boca de Dios.

Por lo tanto la palabra de Dios se le conoce como el pan espiritual.

Continuamos con el versículo. Y aun lo perros venían y le lamían las llagas. Los perros simbolizan a los falsos obreros que trataban de sanar las heridas que causa el

pecado, y lo hacían con sus falsas doctrinas, guardaos de los perros, guardaos de los malos obreros, guardaos del cortamiento (Filipenses 3:2), las lamidas “falsas doctrinas” (Mateo 16:12 y Efesios 4:14).

Versículo 22 sigue diciendo: y aconteció que murió el mendigó y fue llevado por los Ángeles al seno de Abraham; y murió también el rico y fue sepultado.

Aquí cabe hacer una pregunta: ¿por qué razón Lázaro no fue sepultado? La palabra muerte en este verso no se debe interpretar en forma literal sino también simbólica; la muerte de Lázaro es el resultado de la predicación del evangelio a los gentiles, estos al arrepentirse, fueron bautizados y murieron al pecado: porque somos sepultados juntamente con él para muerte por el bautismo... así también vosotros pensad que desierto estáis muertos al pecado, más vivos a Dios en Cristo Jesús (Romano 6:4 y 11).

Los Ángeles también es simbólica veremos que dice esta versículo, para manifestar á sus siervos las cosas que deben suceder presto; y la declaró, enviándola por su ángel a Juan su siervo (Apocalipsis 1:1), los Ángeles representan a los hombres que predicán el evangelio a los gentiles, y les dijo: vosotros sabéis cuan abominable es para un judío juntarse o acercarse a un extranjero; pero a mí me a mostrado Dios que a ningún hombre llame común o inmundo; (Hechos 10:28 y 13:47).

El seno de Abraham representa a la iglesia de Dios a la cual fueron incorporados los gentiles convertidos, donde no hay judío, ni griego, ni siervo, ni libre; no hay varón, ni hembra: porque todos vosotros sois uno en Cristo Jesús, favor de leer (Gálatas 3:26-29 y Efesios 2:13).

Continua diciendo; “y también murió el rico y fue sepultado”. El rico, como hemos visto, representa al pueblo de Israel, espiritualmente murieron delante de Dios al rechazar el evangelio, ya que de la predicación de Jesús y de los apóstoles solamente creyeron ciento cuarenta y cuatro mil Israelitas, doce mil de cada tribu (Apocalipsis 7:1-8). El apóstol Pablo los llama la elección de gracia: “¿Qué pues? Lo que buscaba Israel no lo ha alcanzado; mas la elección lo ha alcanzado; y los demás fueron endurecidos” (Romanos 11:7).

Versículo 23: “y en el infierno alzo sus ojos estando en los tormentos, y vio a Abraham de lejos, y a lázaro en su seno”.

Infierno simboliza tormento, no fuego, tormentos eran las guerras que sufrió el pueblo de Israel, esto es una profecía, ¿por qué lo digo tan seguro? Porque el libro de

Lucas dice “y caerán a filo de espada, y serán llevados cautivos a todas las naciones; y Jerusalén será hollada por los gentiles, hasta que los tiempos de los gentiles se cumplan (Lucas 21:24). Esto significa que el pueblo de Israel sufrió mucho al estar dentro de aquellas naciones, tan solo basta recordar o mirar la historia de la segunda guerra mundial, seis millones de ellos fueron acacinados, por ordenes de Adolfo Hitler, en esos momentos de horror y de sufrimiento miraron a Abraham de lejos, ósea, las promesas hechas a Abraham la miraron como algo que nunca Dios cumpliría, pues a Abraham fueron echas las promesas y a sus simiente (Gálatas 3:16).

¿Qué simboliza Lázaro en el seno? Como ya lo aviamos dicho lázaro es el pueblo gentil y el seno es la iglesia de Dios, “mas a todos los que le recibieron a los que creyeron en su nombre les dio el derecho de llegar a ser hijos de Dios” (Juan 1:12). Este es la iglesia de Dios (1º Corintios 1:2)

Versículo 24 sigue diciendo: “entonces él, dando voces, dijo: padre Abraham, ten misericordia de mi, y envía a Lázaro que moje la punta de su dedo en agua, y refresque mi lengua; porque soy atormentado en esta llama.

Veremos cuál es el significado del dedo de Lázaro.

Cuando ellos lo oyeron, glorificaron a Dios, y le dijeron: ya ves hermano, cuantos millares de judíos hay que han creído; y todos son celosos por la ley. (Hechos 21:20)

Cuando el rico quería que Lázaro moje la punta de su dedo en agua, el pueblo judío pedía que se le hablase de la palabra de Dios. El verso 24 de Lucas 16 es una indicación de cómo Israel en su momento de dolor y de sufrimiento buscaba la compasión del todo poderoso. En su desesperación discurrían quien les hablase de la palabra de Dios, aunque sea de la iglesia Dios (Lázaro) pues es de saberse que para ellos la iglesia de Dios no les es desconocida, ya que desde su inicio la persiguieron, aun el mismo Pablo participo en aquellas persecuciones. (Hechos 8:1-4 y Gálatas 1:13).

Agua simboliza la doctrina que vino a enseñar o a dar el Señor Jesús, Jesús dijo “el que cree en mí como dice la escritura, de su interior correrán ríos de agua viva”. A aquellas aguas que menciono Jesús es el evangelio (Juan 7:38 y Juan 4:14).

El versículo 25 dice. Y dijo Abraham: hijo acuérdate que recibiste tus bienes en tu vida, y Lázaro también males; mas ahora este es consolado aquí, y tu atormentado.

Es importante que también notemos que en la conversación, el rico se dirige a Abraham diciendo "padre" y Abraham le dice "hijo" esto por supuesto indica que la plática se desarrolla entre dos personas que se conocen muy bien y son familiares, es una prueba más que la parábola ilustra al pueblo judío y gentil, recordemos lo que dicen las Sagradas Escrituras: respondiendo (los judíos) y digeronle: nuestro padre es Abraham (Juan 8:39).

Pero el versículo 25 dice. "hijo acuérdate que tu tuviste tus bienes en tu vida, los bienes que recibió el pueblo de Israel sin duda son las bendiciones. Las bendiciones son estas, aparte de las que se habían mencionado. Que son israelitas, de los cuales son la adopción, la gloria, el pacto, la promulgación de la ley, el culto y las promesas (Romanos 9:4-5).

Los males de Lázaro: el pueblo gentil estaba lejos de Dios y sin esperanza, el cual ellos no podían conocer a Dios, en aquel tiempo estabais sin Cristo... pero ahora en Cristo Jesús, vosotros que en otro tiempo estabais lejos, habéis sido hechos cercanos por la sangre de Cristo (Efesios 2:12-13)

Mas ahora este es consolado, ¿Qué simboliza la consolación? Así que ya no sois extranjeros ni advenedizos, sino conciudadanos de los santos, y miembros de la familia de Dios (Efesios 2:19 y Juan 1:12) este es la consolación que si antes éramos extranjeros ahora ya no lo somos

Versículo 26: "además de todo esto, una grande sima está constituida entre nosotros y vosotros, que los que quisieran pasar de aquí a vosotros, no pueden, ni de allá pasar acá".

Esta gran "sima" que separa a judíos y la iglesia de Dios es sin duda Cristo Jesús, ya que los judíos siguen esperando a su mesías que los librara de todos sus enemigos, para ellos el que murió en la cruz no es el que esperaban, a excepción de los ciento cuarenta y cuatro mil señalados, pero el resto de Israel no creyó, y aun hoy en día siguen viviendo el antiguo testamento y el Jesús que anduvo entre ellos lo crucificaron y mataron al autor de la vida (Hechos 3:14-15)

Ahora vemos el versículo 27 y 28: y dijo ruego te pues, padre, que le envíes a la casa de mi padre. Porque tengo cinco hermanos; para que les testifiquen a fin de que ellos no vengan a este lugar de tormento.

Aquí tenemos dos preguntas: ¿a qué otro padre se refiere el rico? ¿Quiénes son los cinco hermanos? Sin duda que el otro padre se trata de Jacob el cual sabemos que el conseguir la bendición del ángel con el cual luchó le cambiaron el nombre, poniéndole Israel (Génesis 32:26-28).

De allí que muchas veces encontramos en la Biblia que cuando se habla de Israel se le dice "la casa de Israel" o los hijos de "Jacob" los cinco hermanos se trata de los cinco sectas que existían en la época de Jesús y de los apóstoles, que por cierto, tomaban sus enseñanzas en parte del antiguo testamento, específicamente en lo que se conoce ley de Moisés. Estas sectas son los zelotes, los fariseos, los esenios, los saduceos y los herodianos.

Versículo 19: "y Abraham le dice: a Moisés y a los profetas tienen, óiganlos" muchos creen que este verso está indicando que Moisés como otros profetas esta en el cielo, pero eso es un error, Jesús dijo porque si creyeres a Moisés, me creerás a mi porque de mi escribió él. Pero si no crees a sus escritos. ¿Cómo creerás a mis palabras? (Juan 5:46-47).

Observe las palabras subrayadas, Moisés escribió en su tiempo de vida escribió los cinco libros que son Génesis, Éxodo, Levítico, Números y Deuteronomio y es allí donde tenían que investigar y leer, pues en esos escritos del antiguo testamento esta dicho como vendrá el Cristo, de donde nacería, y aun la forma de vida que tendría.

Versículo 30: el rico contesta: "no padre Abraham: mas si alguno fuere a ellos de los muertos, se arrepentirán".

En este punto de las escrituras, Jesús enseña que ni aunque se levantara un muerto para predicarles, ellos no lo aceptarían, si no aceptaron a Jesús: ¿Cómo iban a aceptar a uno que resucito de los muertos?

El último versículo 31 de este relato nos indica que si no hacen caso de los escritos de Moisés y de los profetas, menos harían caso de un hombre que había resucitado después de tres días.

Amado lector, le ruego que analicemos cuidadosamente este estudio y hagamos una comparación de ella con otras formas de enseñanzas, y busquemos la luz de la verdad que se nos revela en esta parábola y sobre todo para confirmar la doctrina de la iglesia de Dios, que hemos aprendido.